
 
 

LA NAISSANCE D’UNE ANNÉE 
 

 

 

Une personne qui m'est très chère m'a fait connaitre ce texte écrit par Eric-Emmanuel 
Schmitt : 

 

 

"Dans une société de plus en plus pessimiste, une tradition optimiste résiste : les 
souhaits de bonne année. Même les tristes sires, même les fâcheux les plus grognons 
sourient au chevet de l’année qui naît. Chacun se prend à rêver de paix, de santé, 
d’amour ; mieux : tout le monde en désire pour tout le monde. Devant l’enfant-année 
qui arrive, une bouffée d’altruisme, un souffle d’harmonie, un parfum de confiance 
titille les hommes. 
Quelle étrange exception ! Quelle magnifique anomalie … 
Faites que cet optimisme dure. Prolongez sa trace. Qu’il nous aide à traverser les 
épreuves, à soutenir ceux qui en ont besoin, à cimenter nos vies d’affection plutôt que 
de méfiance ou de haine. 
Je vous souhaite toute une année comme un 31 décembre, dans cet esprit de tendresse, 
d’émerveillement et de renouveau. 
Une année comme un beau réveillon." 

 

 



 

Ce texte correspond totalement à ce que j'ai ressenti et pensé ce week-end en voyant 
ces images du réveillon où toutes ces personnes - quelles que soient leurs nationalités - 
rayonnent de joie, les yeux plein d'espoir et sont emplies de bonnes intentions pour 
leur prochain. 

Alors, comme l'écrit si bien Eric-Emmanuel Schmitt, je nous souhaite pour cette 
nouvelle année de rester dans cette belle énergie positive de joie, d'espoir, d'altruisme  
et de bienveillance. 

 

 

 

Je nous souhaite de simplement essayer de faire le bien en nous et autour de nous du 
mieux que nous le pouvons. 

 

"J'ai fait un peu de bien, c'est mon meilleur ouvrage" 

Voltaire 

 

 

 

 

Une belle et douce année 2017 à vous tous ! 

Isabelle Thommeret 

 

 

 
 


